

Deja atrás Navojoa calificación negativa: Fitch

Hermosillo, Sonora, julio 11 (UIEM)

La agencia Fitch Ratings ratificó la calificación del municipio de Navojoa, Sonora en 'A-(mex)'. La Perspectiva crediticia se modifica a Estable desde Negativa.

Asimismo, ratificó la calificación de 'AA(mex)vra' correspondiente a un financiamiento bancario contratado por el Municipio con Interacciones en 2013 por un monto inicial de MXN149.7 millones. El saldo al primer trimestre de 2016 es de MXN137.7 millones.

De acuerdo con la agencia calificadora, el cambio en la perspectiva obedece a la mejoría en el desempeño financiero de la entidad durante el último ejercicio y al avance financiero del primer trimestre del año caracterizado por un control en el gasto operacional (GO, gasto corriente más transferencias no etiquetadas) que se tradujo en una mayor generación de ahorro interno (AI, flujo libre para servir deuda o realizar inversión). Además mejoró su posición de liquidez al reducir las cuentas por pagar en 2015.

Entre los aspectos que sustentan el nivel de calificación destacan el endeudamiento bancario bajo, la generación adecuada de ahorro interno y las políticas buenas de gestión y administración. Por otra parte, los factores principales que limitan la calificación son la

dependencia de recursos federales y estatales, el dinamismo lento en los ingresos propios, así como la diversificación baja en su economía. La ratificación de calificación del crédito considera el seguimiento a su estructura, puesto que registra coberturas adecuadas del servicio de la deuda (interés y capital).

En octubre de 2033 vence el financiamiento, su fuente de pago es 19% del fondo general de participaciones y cuenta con una reserva equivalente a 3% del monto dispuesto. Durante 2015 y al 31 de marzo de 2016, el desempeño financiero del Municipio controló el gasto operacional. En 2015, el GO en dicho período presentó una disminución anual de 13.5% que totalizó MXN345.5 millones y equivale a 83.6% de los ingresos disponibles; compara favorablemente con la mediana del Grupo de Municipios calificados por Fitch (GMF: 91.0%).

Dentro del período de análisis observó una tasa media anual de crecimiento (tmac) de 2.7% que se tradujo en mejores niveles de AI. Al cierre de 2015 la generación de flujo sumó MXN65.2 millones (MXN16.5 millones en 2014) lo que representó 15.8% de sus ingresos disponibles, comparando de manera favorable en relación al GMF (9.1%).